

## Une nouvelle direction au collège

Depuis la rentrée 2014, une nouvelle équipe de direction est à la tête du collège Jean Rostand.

Mme Yron, nouveau chef d'établissement travaille en collaboration avec son adjointe, Mme Cachot. Elles représentent par leur fonction l'état et le rectorat. Elles dirigent l'établissement, sont responsables des personnes et des biens.

Le chef d'établissement établit le lien avec les divers partenaires extérieurs et les collectivités territoriales.

Mme Yron et Mme Cachot gèrent le quotidien du collège. Toutes deux s'assurent de la réussite de chacun au sein de l'établissement. Mme Cachot s'occupe plus particulièrement de l'organisation pédagogique, du lien entre les parents, les élèves et les enseignants.

Le chef d'établissement pilote le collège qui offre aux élèves des locaux agréables et de bonnes conditions de travail.

L'établissement accueille des élèves provenant de situations très diverses. La majorité des élèves, issue de familles appartenant à des classes sociales favorisées, rencontre des élèves ayant des difficultés d'apprentissage (SEGPA) ou en situation de handicap (ULIS).

Faire vivre ensemble tous ces collégiens, effacer les différences entre les élèves, et donner à chacun les moyens de réussir, est l'objectif que relève l'équipe de direction.

*Alexis, Louis, Maxan*



## La course aux délégués

Les élections des délégués se sont déroulées cette année du 22 au 30 septembre. Elles ont été organisées par Mme Bessières et Mme Grenier, conseillères principales d'éducation (CPE) de l'établissement. Chaque classe a élu deux titulaires et deux suppléants.

Le délégué a un rôle important puisqu'il représente la classe, il en est un référent. Il assure le lien entre les adultes et les élèves. En tant que médiateur, il participe à ce titre au conseil de



classe et fait part à la classe du bilan qui a été fait sur chaque élève. Le délégué est aidé dans son rôle par un suppléant qui peut le remplacer lorsque cela est nécessaire. De façon générale, le délégué et le suppléant sont un garçon et une fille. Au collège on compte 54 délégués titulaires et 53 suppléants. Tout au long de l'année scolaire, les

délégués pourront investir leur rôle de porte parole et de médiateur notamment lors du conseil de classe.

*Alexis, Maxan*

Le chiffre du mois

# 643

C'est le nombre d'élèves inscrits au collège cette année dont 621 demi pensionnaires

## Des jeunes au conseil municipal

Le CMJ (Conseil Municipal des Jeunes) est la possibilité pour les jeunes balmanais de pouvoir exprimer leurs idées et leurs projets afin d'améliorer le quotidien des balmanais.

Il a été créé à Balma en 1997 par Alain Fillola et possède aujourd'hui 30 sièges. Comme chaque année, les candidats des écoles élémentaires de Balma se présentent : les élèves de CM1 de Gaston Bonheur, Marie Larencin, Saint Exupéry et les élèves de CM2 de José Cabanis. Les sixièmes du collège Jean Rostand participent également à cette élection.

Ces élèves sont entourés par M. Terrail-Novès (maire de Balma), M. Lemagner (délégué en charge de la jeunesse), M. Carbonnel (ancien principal adjoint du collège de balma) et M. Combes (directeur adjoint des affaires scolaires et de la jeunesse).

Quelques projets ont déjà été réalisés par les jeunes élus balmanais : le skatepark, le sentier



botanique, l'ajout de panneaux de signalisation aux abords des écoles pour garantir la sécurité des enfants, des Journées à thèmes et différentes collectes comme celle pour le secours populaire.

Le soir des élections, les candidats se rendent à la proclamation des résultats qui se déroule à la mairie de Balma.

Une fois élus, les jeunes représentants remplissent leur fonction et participent à des réunions qui se déroulent à la mairie le lundi en quinzaine.

*Mathis*

Chef de publication : Mme Yron

Rédactrice en chef : Mme Tavares

Rédacteurs : Alexis, Louis, Marine, Mathis, Maxan, Nicolas, Pierre, Tom, Thomas



## Les collégiens ont la main verte !



Serre de l'atelier jardinage

Le club jardinage continue pour la deuxième année son activité et accueille de nombreux inscrits. Mme Gouzènes et Mme Jolly, professeures de SVT encadrent 22 élèves, respectivement le lundi et le vendredi de 13h à 14h.

Les membres du club apprennent à jardiner des cultures de saison et sont aidés dans leurs travaux par Mme Zando, agent technique de laboratoire, et trois jardiniers professionnels bénévoles. Tous travaillent en équipe et dans le respect de l'environnement. Une nouveauté cette année, l'arrivée de deux composteurs qui permettent l'utilisation d'engrais naturel.

Nos jeunes jardiniers plantent des légumes, fruits et plantes condimentaires de saison selon un calendrier annuel précis. Ils effectuent également des repiquages et des semis.

L'équipe de l'atelier jardinage travaille dans une serre (cf. photo ci-dessus) qui protège les cultures et permet de produire une récolte abondante.

Nicolas

## Top départ pour les CM2-6°

Le cross du collège s'est déroulé cette année le 14 octobre au bois de Lagarde. L'ensemble des classes de 6° du collège et les élèves de CM2 ont participé au cross.



Le niveau des CM2 a été représenté par les élèves des écoles élémentaires de Balma : Gaston Bonheur, Marie Laurencin et Saint Exupéry. Par le biais de cette activité sportive, les élèves de CM2 et de 6° ont été réunis et ont appris à mieux se connaître.

Le cross est une activité physique qui se déroule dans le cadre de l'EPS au collège et qui s'inscrit dans la liaison CM2/6°.

Cette activité permet aux participants de

créer des liens grâce au sport.

Elle est organisée depuis 6 ans. La classe qui aura les meilleurs résultats recevra une coupe.

Le cross est le sport qui rapproche chaque année les élèves.

On félicite les participants qui ont fourni un effort très intense et qui ont été récompensés par un goûter. Monsieur le Maire de Balma est venu féliciter les élèves pour leur performance.

Tom, Thomas et Pierre

## Teatre Occitan

Le 9 octobre dernier, les élèves d'occitan ont vu la pièce de théâtre « Mistral, tout ou rien » à La Fabrique, université du Mirail.

Mme Becvort a organisé cette sortie et les 54 élèves du collège ont pu assister gratuitement à ce spectacle, grâce à l'association « D'Arts et D'Oc ».

Cette association reçoit des subventions du Conseil général de la Haute-Garonne et propose aux collégiens des spectacles de culture occitane.

Ce spectacle de cabaret poétique et musical présente la vie et l'œuvre de Frédéric Mistral. Cette mise en scène moderne avec peu de moyens, réunit trois comédiens qui jouent, chantent, accompagnés d'un piano.

Les élèves ont apprécié ce spectacle entièrement joué en occitan.

Un écran proposait un sous-titrage sur le côté et les comédiens se servaient de toiles à dessin et pots colorés pour mettre en scène le spectacle.



Une exploitation de ce cabaret poétique a été réalisée en cours. A partir des photos du spectacle, les élèves ont retracé la vie et l'œuvre de Frédéric Mistral. Cet homme important a été prix Nobel de littérature en 1904. Nous vous laissons lire et compléter le texte ci-dessous, proposé par Mme Becvort, afin d'en savoir plus sur Frédéric Mistral.

Marine

Novembre

A vos agendas !

Décembre

25/11/14 : Girl's day SNCF, sortie de 25 filles de 3° à la SNCF

Du 24/11/14 au 09/12/14 : Conseils de classes

15/12/14 : dans le cadre du CESC, information sur la prévention du tabac pour les classes de 5°



LE TEXTE A TROUS DU BANUT



MISTRAL

1904

NOBEL

PROVENCE

MIREILLE

2014

Le ..... est un vent mais c'est aussi un célèbre auteur occitan de ..... qui a obtenu en l'an ..... le prix ..... de littérature pour son épopée « ..... » et l'ensemble de son œuvre en occitan. L'année ..... marque le centenaire de sa mort.